



# 扇 寿

能代市立第五小学校

学校報 NO. 16  
令和5年 12月19日  
TEL. 58-2178 校長室



〈校 訓〉 夢にいどみ 人と和す  
〈教育目標〉 進んで学び 心豊かで すこやかな子どもの育成



## 回 覧

自治会の皆様  
お願いします

## 2023年いろいろなことがありましたね！ 楽しいこと、思い通りにならないこと、いろいろ体験できるのが第五小の生活！

### まだまだ続く感染症対応。 冬休みも安全第一で生活を！

この時期になりますと各学年学級ともに、4月からの振り返りが話題になってきます。一人一人の振り返りを目にするのががんばったことや成長の跡を感じることが出来ます。五小っ子のすごいところは「いろいろなことがあるけれど、先生や友だち、家族の力も借りながら学校で解決して楽しく学んでいるところ」だと思います。また、行事や様々な取組に挑戦する姿が大人や地域を勇気づけています。詩や短歌、俳句などに純粋な気持ちを表現したり、一生懸命に取り組み、結果を受け入れる潔い姿から大人はエネルギーをもらっています。

1年目の大規模改修が順調に進んでいます。暖房やトイレの使用を我慢してもらう期間がありましたが、正面玄関側の外壁と子どもたち用のトイレが完成しました。不便な思いをすることで、第五小のために改修して下さっていることや大切に使って後輩に引き継いでいくことを学んでいます。

18日は朝から雪が降りました。6年生が玄関の雪かきを行ってくれました。がんばる人の影に隠れることも、文句を言うこともなく除雪器具を交代で使って作業している6年生を見て「めんこいなあ。本当にいい子たちだね。卒業してほしくないねえ(ずっといてほしい)」と先生方で話しました。



### PTAへのご参加・ご協力ありがとうございました。



### (雪かきする6年生と正面玄関)

PTAを予定通り開催しました。たくさんのご参加ありがとうございました。いつも以上に張り切ったり、親子で盛り上がり、反対にいつもと違う静けさで担任が「あれ？」と思う場面もあったようです。たくさん先生に見られるより保護者に見られることに緊張したのかな??

私は、仕事の都合で自分の子どものPTA授業参観や部活動の大会には、ほとんど参加することができませんでした。夜に子どもたちから学校の様子やがんばっていることなどを聞いて応援していました。感謝しているのは、学習習慣を身に付けさせてくれた小学校の先生方です。「小学生ってこんなにやるの?」と思ったときもありましたが、子どもにとって当たり前になっていて、中学校でもその習慣が続きました。おかげで「中学校の勉強は、先生に聞きなさい。」とだけ言って逃げておりました。五小っ子には、しっかりと基礎・基本を身に付けながら夢や目標に向かってほしいと思っています。

中学校では5段階で評価したり、テストの順位も示されます。社会につながっていく試練ではありますが、順位や評価よりも自分の目標や夢に向かって動き続ける、上手いかなくても目標を修正しながら動き続ける強さを身に付けてほしいのです。中学生に「先生、親は何番以内に入れ。400点以上を。と簡単に言うけど・・・」とよく言われていました。本人の話をよく聞いてほしいと思っていました。

この冬休みは、お子さんといろいろなお話をしてみてください。4月から一人一人成長しました。私が一番嬉しいのは「五小が好きだ。」「五小には楽しいことがある。」と言ってくれることと、簡単に休まないということです。冬休み明けも元気に登校してくる五小っ子を待っています。

